



## OPINIÓN

## Pepe Grillo



## Insólita reunión

Ocurrió algo insólito ayer en las instalaciones del H. Colegio Militar al sur de la CDMX. Se reunieron en un evento el presidente y la presidenta electa, que han estado juntos en muchas otras ocasiones.

Lo extraordinario es que compartieron el presidium con el secretario de la Defensa saliente, general Sandoval y el que tomará posesión el primero de octubre, en general Trevilla Trejo. Así como el titular de la Marina-Armada, almirante Ojeda y el próximo secretario, almirante Morales Ángeles.

Quedó el mensaje de que las fuerzas

armadas no se inventan cada sexenio. Son instituciones que marcan un continuo histórico desde la Marcha de la Lealtad, lo que explica la estabilidad del país y el desarrollo de su democracia siempre amagada por apetitos políticos coyunturales, pero que tiene en las fuerzas armadas su principal sostén.

**Fue un Yunes**

Desde antier comenzó a circular la versión de que sería un Yunes el que daría el voto que le falta a Morena en el Senado para pasar la Reforma Judicial.

Sorprendió al principio porque los Yunes han sido enemigos jurados de

Morena en Veracruz y una migraña permanente para el gobernador Cuitláhuac García. No solo fue un Yunes, sino el jefe del clan, Miguel Ángel Yunes, que ya fue priista, panista y cualquier partido al que le pueda sacar algo de provecho.

Si las cosas siguen como van, el clan quedará en una situación muy endeble en Veracruz. Yunes tiene más enemigos que nadie al interior de Morena, que lo reciban con vítores y brazos abiertos muestra que la política es el juego de las arcadas. No hay que soslayar que la periodista Lydia Cacho lo tiene en la mira.

**Agua helada sobre Alito**

Cuando todo parecía decidido al interior del PRI, donde el agandalle era cosa juzgada, el INE le aventó a Alito Moreno una cubetada de agua helada al decir que podría rechazar su reelección en el tricolor, donde cambió documentos básicos a su antojo.

Alito dijo que el mensaje del INE es una maniobra del oficialismo para hacerle manita de puerco en el contexto de la votación de la Reforma Judicial. Ya adelantó que no cambiará su voto en contra

por nada del mundo.

No me van a amedrentar, dijo.

Los priistas, a los que le urge una buena noticia, disfrutan del amago del INE. Ya se verá si se concreta.

**Yucatán y Campeche se salvan**

El Departamento de Estado de EU dio a conocer sus alertas de viaje para el cierre del 2024.

El gobierno norteamericano les pide a sus ciudadanos que no visiten, o que si lo hacen tomen todas las precauciones posibles, a 30 de las 32 entidades federativas de México. Solo se salvan Yucatán y Campeche, el resto del país es peligroso dice el Departamento de Estado.

Los estados peor calificados son Tamaulipas, Sinaloa, Guerrero, Michoacán, Zacatecas, Chiapas e incluso Colima, estados donde además de la presencia intensa de grupos armados hay pocos e ineficaces servicios de emergencia.

El estado que más cayó en los últimos meses en los índices de seguridad según el Tío Sam es Chiapas, cuya calificación empeora. La verdad a nadie sorprende.

pepegrillo@cronica.com.mx